

Carte scolaire : le CDEN reporté à cause de la visite d'un Ministre... 300 à 350 enseignants et parents d'élèves manifestent devant la Préfecture



Le Conseil Départemental de l'Education Nationale (CDEN) devait se tenir ce lundi 14 mars. On apprenait, vendredi 11 mars, qu'il était reporté à cause de la visite ministérielle de Jean-Michel Baylet dans la Nièvre.

Un « sacré manque de respect » pour le SNUipp-FSU, alors que des dizaines d'enseignants du département avaient déposé une déclaration d'intention de grève, que des écoles devaient être fermées et que de nombreux parents et élus avaient pris une journée de congé pour être présents ce lundi à Nevers.

Aussi le mouvement était-il maintenu (300 à 350 parents d'élèves, enseignants et élus se sont rassemblés devant la Préfecture dès 11h30), d'autant plus que l'Intersyndicale avait obtenu une audience auprès du Ministre, considérant « qu'en tant que Ministre de la Ruralité et de l'Aménagement du Territoire, J-M Baylet arrive à point nommé ! ».

Le SNUipp-FSU a notamment fait part au Ministre (accompagné du Préfet et de l'Inspecteur d'Académie) de son refus d'une nouvelle dotation négative, transformant la Nièvre en « désert scolaire ». Le syndicat a également dénoncé « la bien mal nommée Charte "Faire vivre l'école de la Nièvre", qui conjuguée à la réforme du Collège vide à moyen terme les Regroupements Pédagogiques Intercommunaux ».

Le SNUipp demande « un plan interministériel pour l'école rurale, avec des réseaux ruraux d'écoles dotés de coordonnateurs, de maîtres supplémentaires éventuellement itinérants, avec des écoles maintenues dans leurs implantations actuelles (...) une telle organisation permettrait aussi de mettre les enfants sans surveillance dans les transports, source de fatigue ».

A la sortie de l'audience, les représentants syndicaux affirmaient que le Ministre était « d'accord avec nous... mais aucune promesse ! ». Se plaisant à « évoquer son département », M. Baylet a juste insisté sur la nécessité « de garder une école ouverte »... laissant le sale boulot à l'Inspecteur d'Académie qui a de son côté pointé le « taux d'encadrement » (nombre d'enseignants pour 100 élèves, bien supérieur dans la Nièvre (6.14) par rapport à la moyenne nationale (5.28).

Le CDEN est reporté au 16 mars... mais l'Intersyndicale a décidé, à son tour, de le boycotter. Il se réunira donc le mercredi 23 mars.

Une nouvelle manifestation sera donc organisée le mercredi 23 mars à 14h30, rue de la Préfecture.

A noter que dans plusieurs communes (Guéigny, Imphy, Challuy-Sermoise...) concernées par une menace de suppression de classe, les communistes s'étaient directement adressés à la population par un tract dénonçant ces nouvelles attaques, démontrant le jeu trouble des élus ayant signé la fameuse convention « Faire vivre l'école de la Nièvre » et appelant la population à se mobiliser aux côtés des enseignants et parents d'élèves. Sans doute un des facteurs de la réussite de la mobilisation.



Parmi les présents au rassemblement, de nombreux militant-es et élu-es communistes : Alain Sihr (Saint-Eloi), Paul Rio (Guéigny), Bernard et Gérard Daguin (Imphy), François Diot, Didier Bourotte et Daniel Surieu (Nevers), Monique Choquel (Prémery)...

A l'issue de l'entrevue des syndicats avec le Ministre, Bernard DAGUIN, Maire-Adjoint (PCF) aux affaires scolaires à Imphy s'est exprimé devant les participants :

« Savez vous », devait-il ironiser, « que c'est cette semaine la semaine du sommeil ? Par sa venue, le Ministre avait-il l'intention d'endormir les syndicats et les parents d'élèves dans leur combat contre les fermetures de classes ? » Pointant que cette visite, qui se tient justement le jour du CDEN, a été concoctée conjointement par la Ministre de l'Education Nationale, le Préfet et le DASEN : « ces personnages ont des comptes à rendre, mais ils préfèrent manœuvrer, et mépriser les parents d'élèves et les enseignants (...) Comment ne pas s'indigner que cette visite Ministérielle ait obligé les mamans, les parents d'élèves qui s'étaient organisés pour venir, à contrarier leur organisation ! » (...)

« D'autres ont également des comptes à rendre : les élus du Département qui ont cosigné avec le Recteur d'Académie la convention « faire vivre l'école dans la Nièvre » qui ouvre un boulevard à de nouvelles suppressions de postes dans les écoles ! » (...) « Le meilleur soutien que les élus peuvent apporter, c'est de combattre les choix de ce Gouvernement en matière d'éducation dont on voit les conséquences. Toute autre posture n'est que tromperie ». Et de citer également le Maire de Nevers qui veut rayer de la carte des écoles de quartier dans sa ville.

Il concluait en félicitant les parents d'élèves, en les invitant à poursuivre le combat d'ici le prochain CDEN prévu le 23 mars.